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Abstract (en)
The method involves creating a database of three-dimensional numerical models of a valve sector (100) and lateral valve sectors (200, 300), by
digitizing. A criterion to select an arrangement of the sectors is set, and a desired value for the criterion is set. Relative positions of the sectors
are determined, for various evaluated arrangements, when the sectors are assembled together. A value of the criterion for the arrangement under
evaluation, is determined according to the positions. The arrangement, in which the criterion has the value closest to the desired value, is retained.
The criterion is a function of the shapes and the relative positions of the sectors.

Abstract (fr)
Procédé de choix d'un arrangement de secteurs (100,200,300) pour un distributeur pour turbomachine, comportant les étapes suivantes : A. on crée
par digitalisation une base de données des modèles numériques tridimensionnels de secteurs ; B. on fixe un critère de choix d'un arrangement de
secteurs et une valeur souhaitée pour ce critère, le critère étant fonction de la géométrie et de la position relative des secteurs ; C. pour différents
arrangements évalués, on détermine par montage virtuel les positions relatives des secteurs montés ensemble, et en fonction de celles-ci, la valeur
du critère de choix pour l'arrangement évalué ; D. on retient l'arrangement pour lequel le critère de choix a la valeur la plus proche de la valeur
souhaitée. Ce procédé permet d'optimiser le choix des secteurs dans un distributeur.
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